

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año VII—Número 2513

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

TELÉFONO, 27

Martes 2 de Octubre de 1894

Conquistador, 30 y Cadena 2

## EDICIÓN DE LA TARDE

### TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

**La moneda en Puerto-Rico. — Fractura.**

Madrid 1 á las 5'50 t.

Todavía no ha contestado el general Dabán al telegrama que le dirigió el señor Becerra acerca de la demencia de *La Correspondencia Militar*.

Los representantes de aquella isla se han reunido para tratar del asunto.

Un cartero ciclista cayó fracturándose un brazo.

#### Una conferencia

Madrid 1 á las 7'20 n.

El Marqués de la Vega de Armijo celebró ayer una conferencia con el Sr. Moret manifestándose satisfecho de la marcha política y de la recaudación de los impuestos.

Durante el mes de Septiembre y exceptuando las Loterías ha sido de cuatro millones el aumento sobre igual mes del año anterior.

#### Asalto de un tren

Madrid 1 á las 8'20 n.

En el trayecto del ferrocarril de Zaragoza á Bilbao unos bandidos asaltaron un compartimiento de primera clase en el cual se encontraba un viajero, robándole el di-

nero que llevaba, su reloj de oro y la maleta.

Lo ataron echándole encima los almohadones del coche y después se dieron á la fuga.

#### Dos decretos

Madrid 1 á las 9'20 n.

El Consejo de Ministros ha resuelto aconsejar á la Reina que conceda el indulto al reo de Jaca.

También ha acordado publicar mañana un Real decreto disponiendo que los estudiantes que empezaron á cursar el bachillerato antes de las actuales reformas, podrán terminar sus estudios en el plazo de cinco años.

#### Noticias diversas

Madrid 1 á las 10 n.

Se ha recibido ya el proyecto del tratado de comercio con el Japón.

El Sr. Vega Armijo cree que la actual situación política es mucho más despejada que durante la primavera anterior.

Oficialmente se sabe que se ha agravado el Czar.

Han sido indultados los reos de Cuenca.

#### Otros asuntos

Madrid 1 á las 10'50 n.

La recaudación durante el finido mes de Septiembre ha excedido en seis millones y medio á la anterior.

*La Correspondencia Militar* insiste en su misma actitud acerca del general Dabán. Continúa la huelga en Málaga.

### Un concejal anarquista

Madrid 1 á las 10'55 n.

En Coria, provincia de Sevilla, un concejal incendió las fincas del Alcalde y de otros vecinos, suicidándose después.

Se le encontraron en el bolsillo unas cuartillas en que se declaraba anarquista y anunciaba la disolución social.

### Últimas impresiones

Madrid 2 á las 2'20 m.

Nada nuevo se trató en el Consejo de anoche.

Agrávase la cuestión pendiente entre los periódicos *El Tiempo* y *El Nacional*.

Ha sido denunciada *La Correspondencia Militar* por sus artículos contra los generales Lopez Dominguez y Dabán.

Mencheta

## NOTICIAS

### Del Extranjero:

Dicen de Tánger que ha llamado mucho la atención la repentina salida del ministro de Italia para Fez. M. Ratow, ministro de la Gran Bretaña en Marruecos, marchará el 5 de Octubre á dicha ciudad para presentar sus credenciales al Sultán.

Parece que en los teatros de París han sido admitidas algunas de las obras de don José Echegaray, traducidas al francés por el escritor malagueño don Alejandro Sawa.

Escriben de Fez al *Diario de Tánger* que «las tribus de Zemour y Gueruan, que estaban en guerra, han pactado una tregua de cuatro meses, para arreglar en este intermedio sus diferencias pacíficamente. Esto era un temor que ha desaparecido merced á la energía y habilidad del gobernador de Mequinez, el cual, según dijimos en su día, se dirigió al Gobierno para pedirle elementos de guerra, para hacer entrar en razón á esas tribus por

la fuerza, si es necesario. El resultado ha sido satisfactorio; va, pues, como se ve, aclarándose el horizonte.

Está próximo, según también anunciamos, el matrimonio de Muley Abd-el-Azis con una hija del respetado Muley Ismael.

La llegada del Sr. Gentile causó el efecto de una bomba; no era esperado, ni nadie sabía á qué obedecía ese viaje tan inopinado, que ha sido objeto de vivos comentarios.

Se asegura en Tánger que el gran visir Bahamed acaba de descubrir una conspiración para echar abajo su influencia con el Sultán, y que éste, convencido de su lealtad, le ha dado plenos poderes para castigar á los conspiradores.»

Suceso raro y que apenas se concibe es el acaecido últimamente en Charleston, Missouri. Acababa de partir de la estación un tren espreso del Iron Mountain Railroad, cuando se vió una gran nube negra en forma de embudo que con rapidez vertiginosa se dirigía hacia la ciudad y derribaba cuanto encontraba á su paso.

Rodaba velozmente el tren y su enorme masa parecia amenazar al ciclon, pero éste le dió furioso tan terrible empuje que le arrastró á veinte pasos de distancia en compañía de robustos troncos de árboles y de mil objetos que, en torbellieo, giraban en el aire.

Los vagones volcaron y las personas que los ocupaban fueron unas veinte heridas y dos murieron en el acto. En el último vagón prendió el fuego y si los que dentro estaban no perecieron abrasados fué por la gran presencia de ánimo y valeroso arranque de un empleado del tren llamado Cartwell, que con un pesado tronco forzó la portezuela del vagón y sacó de él á una mujer y á un niño cuyas ropas ardian ya. Los demás que lo ocupaban salieron después ilesos.

Lo que vamos á contar sucedió en la próspera villa de Audenried, Estado de Pennsylvania.

En la tarde de ese día contrajo matrimonio con un distinguido jóven la hija del comandante Dougherty, uno de los vecinos mas respetables de la villa. Un duelo reciente impidió á la familia celebrar el suceso con grandes manifestaciones, á pesar de lo cual acudieron muchas personas del pueblo y fuera de él á felicitar á los novios.

A unos cuantos salvajes se les puso en la cabeza dar una cencerrada á la pareja, y figúrense nuestros lectores qué «concierto» infernal armarian cuando de la «orquestra» formaban parte no solo todas las cacerolas y almiereces disponibles, sino grandes calderas de hierro y acero llevadas de las minas inmediatas.

Los cencerristas destrozaron el jardín del comandante y le causaron tal indignación que éste, en vez de convidarlos como lo esperaban, les dió con la puerta en las narices, que fué la señal para que el concierto se trasformara en bombardeo de la casa con grandes piedras y toda suerte de proyectiles.

Los dueños de la casa, los novios y todos los convidados, llenos de terror ante el ruido de cristales rotos y de puertas que cedían, se refugiaron en el sótano y en la cocina, donde se creían seguros protegidos por un grueso muro, cuando de improvisto suena una espantosa explosión que hizo conmoverse hasta sus cimientos éste y todos los demás edificios de la población. Era que se había hecho estallar una gran cantidad de dinamita traída de las minas. Los moradores de la casa estaban llenos de susto y las señoras corrían gritando.

Por fortuna la misma explosión sirvió para poner en movimiento á toda la población de donde acudieron resueltos numerosos vecinos, quienes cargaron contra los autores de tales fechorías y los pusieron en dispersión.

Pero la nupcial fiesta quedó definitivamente terminada, y los concurrentes no se sintieron tranquilizados hasta haberse embarcado en un tren de ferro-carril y puesto tierra por medio.

La casa ha quedado con su fachada convertida en una ruina, y una señora que en la fiesta se hallaba tiene lesiones en el rostro á consecuencia de una pedrada.

### De las Provincias:

Según un periódico ministerial, continúan las visitas de inspección ordenadas por el ministro del ramo en todas las delegaciones de Hacienda. En la de Eeija se ha descubierto un alcance de 20.000 pesetas, que deberán ser reintegradas por el agente ejecutivo de aquella población.

En Murcia ha producido gran escándalo un crimen vergonzoso, cometido por un hombre casado, y del que ha sido víctima una honrada joven. El sátiro se llevó engañada á la mucha-

cha fuera de la población, y la amenazó con un revólver si no accedía á sus torpes deseos, consiguiendo atropellarla, valiéndose de sus brutales amenazas.

En el pueblo de Trabada (Lugo) han ocurrido dos incendios, uno en la casa de D. Francisco Fernández y otro en la de D. José Corral.

Los dos fueron casuales y ocasionados por la inflamación de dos latas de petróleo.

Las dos casas incendiadas quedaron reducidas á cenizas.

No han ocurrido desgracias personales. Las pérdidas se calculan en 5.000 pesetas.

### De la Capital:

A las nueve de la noche de ayer al pasar un sujeto por la calle de Palacio, tuvo la desgracia resbalar viniéndose al suelo. Fué inmediatamente auxiliado por un transeunte quien le ayudó á levantarse, sin que por fortuna tuviera, que lamentar más que una pequeña contusión en una pierna que no le impidió el que pudiera seguir su camino.

Anoche fueron conducidos al depósito de Capuchinos dos sujetos que en completo estado de embriaguez, estaban promoviendo un fuerte escándalo en la vía pública.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Por la del puesto de Ibiza fué detenido y entregado á la autoridad competente un sujeto como presunto autor del hurto de cierta cantidad de algarrobas verificado en una casa de dicha ciudad.

Prestando servicio la del puesto de Artá sorprendió á un sujeto vecino de la misma que llevaba varios cartuchos de dinamita destinados á la pesca.

Dicho sujeto fué puesto á disposición del Juez competente.

La del puesto de Selva detuvo á dos sujetos autores de la sustracción de leña del monte comunal de Caimari.

Procedente de Barcelona ha fondeado en nuestro puerto á las diez y media de la mañana de hoy el vapor *Cataluña* conduciendo quince pasajeros, correspondencia y carga varia entre ella cuatro cabezas de ganado lanar destinadas al abasto público, habiendo una de ellas muerto durante la travesía.

## Servicios de la plaza

### Para mañana

*Parada.*—El Regimiento Infantería Regional de Baleares número 1.

*Jefe de día.*—El Sr. Comandante del mismo Cuerpo D. Ignacio Durán.

*Hospital y provisiones.*—El segundo Capitán del mismo

*Vigilancia por la plaza.*—El indicado Cuerpo.  
De orden de S. E.—El Teniente Coronel Sargento Mayor, Reyes.

## Anuncios para el Dietario

que edita la casa Amengual y Muntaner

Esta semana es la última que se admiten anuncios para dicha publicación.

## Lecturas amenas

### Nuevos tranvías en París

En la capital de Francia se va á inaugurar una línea de tranvías movidos por motores de aire comprimido. Desde hace un mes han empezado los ensayos, que han dado los más satisfactorios resultados.

El servicio definitivo quedará establecido á fines del presente mes.

El trayecto de esta nueva línea es de 9.300 metros, que serán recorridos en una hora y más adelante en cincuenta y cinco minutos.

Las salidas tendrán lugar cada veinte minutos.

Esta nueva línea, San Agustín-Vicennes, está llamada á prestar los mayores servicios.

### Contra la langosta

La langosta, que en otro tiempo fué una de las siete plagas de Egipto, continúa aún en nuestros días causando estragos de los que España no se vé libre, pues en la Mancha á cada momento hace de las suyas.

Por lo que valga, damos á continuación una fórmula de composición, que según el periódico de que la tomamos, es de éxito infalible.

*El Comercio Florentino*, que es el periódico á que aludimos, dice que fué experimentada en Campi Bizenio bajo la dirección de M. Le Guercio, y su composición es como sigue:

Jabón comun, 5 kilos.

Aceite de alquitran, de 10 á 15 kilos.

Agua, 100 litros.

Hasta aquí se había empleado el petróleo de clase inferior, que cuesta sobre diez pesetas

el quintal, y su resultado no era del todo satisfactorio, mientras que con este nuevo insecticida el gasto es mucho menor, y como queda dicho; el éxito seguro.

## AL CRISTAL DE ROCA

Anteojos de Roca á 7 pesetas.—Jemelos marinos y teatro.—Artículos religiosos y otros.

JAIME II—21

## Oficinas públicas

### Alcaldía de la ciudad de Palma

Se suplica á D. Antonio Oliver Fontau, se sirva presentarse en esta Alcaldía para hacerle entrega de un documento que le interesa sumamente.

Lo que se anuncia para que llegue á conocimiento del interesado.

Palma 1 de Octubre de 1894, Miguel Santandreu.

## Cultos para mañana

### Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en Sta. Clara; exposición á las seis y media; á las diez misa mayor. Al anochecer, meditación, estación y la reserva.

### Otras funciones

En San Francisco, por la tarde, se cantarán solemnes completas y laudes en preparación á la festividad de su Titular.

En San Jaime, al anochecer, el ejercicio dedicado á San Blas.

### Visita á la Corte de María

A la Virgen del Confalón, en Sta. Eulalia.

## Últimos telegramas

### La prensa de hoy

Madrid 2 á las 9 m.

La prensa de esta mañana insiste en la urgencia de que se remedie la situación de Puerto-Rico.

En concepto general se necesita llevar la paz á los espíritus y acabar con el contrabando de moneda.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner